

Mirando al mar...

Allá, en la ría de Marín, se ha levantado una gigantesca Escuela Naval Militar que, según dicen las informaciones, es un modelo en su género, y, posiblemente, la más importante de Europa.

Ha quedado inaugurada esa Escuela con singular solemnidad, lo que nos parece muy puesto en razón ya que debemos aprovechar cuantas ocasiones se nos presenten para airear las cosas que vayamos acometiendo en relación con el mar e insistir en el hecho—incontrovertible, a nuestro juicio—de que por el mar alcanzó España, en tiempos pretéritos, su grandeza y poderío.

Por eso, cada vez que de alguno de nuestros astilleros sale un barco nuevo para lanzarlo a la mar, se pone una nueva quilla, se forma una nueva compañía de navegación, o, en fin, se habla de algún proyecto o de algún propósito de los que tienden a acrecentar o mejorar nuestra Marina—tanto de guerra como mercante—, nosotros nos apresuramos a recoger el hecho convencidos de que con ello contribuimos a encarrilar al español con las cosas del mar, para las cuales tiene capacidad eminente.

Si, capacidad eminente. Y no somos nosotros solos los que decimos eso. En un diccionario inglés de términos náuticos publicado en 1808 en Londres se dice, en su prólogo, que «quien no haya consultado los libros españoles del arte y la técnica de navegar, no tendrá idea completa de tan difícil oficio». Lo que, en cierto modo, se explica si tenemos en cuenta, no sólo el afán de gloria y aventura del descubrimiento de América, que les empujó hacia el mar, sino también la propia tradición marinera que ya estaba registrada en la soberbia respuesta de Lauria al Conde Foix de que «ni los peces podían asomar la cabeza en el Mediterráneo sin licencia de mi señor el Rey de Aragón».

Durante más de 50 años del siglo XVI contaba España con la primera marina del Mundo. Y aunque después, a través de la Historia, había descendido, con alternativas que asombraban, a los últimos puestos hasta quedarse sin barcos para abanderar, no hay quien seriamente pueda disputar a España un papel preeminente como potencia marítima hasta el reinado de Felipe III. Ni a sus marinos la competencia, el arrojo y la audacia que se revelan en numerosos hechos, entre los cuales están los que aparecen—y quedarán permanentemente—en las cartas geográficas de todos los mares, cartas que están sembradas de nombres españoles.

Por ello ahora, cuando ya se ha dado el acontecimiento feliz de la inauguración de la Escuela Naval Militar de Marín, espléndida y bella, consideramos que no cumplimos con nuestros deberes si no hicéramos una invocación a nuestro antiguo amor a las rutas marineras y no volviéramos a recordar que las naves ibéricas fueron las que encontraron la redondez de la tierra, que en España se dictaron las primeras leyes amparadoras del tráfico marítimo—«Consulado del mar», «Capítulos», etc.—y que también en nuestra Patria funcionó la primera Escuela Naval Militar de importancia que se estableció en Europa: la creada por Patiño.

No sólo nos preocupamos de la técnica y de la formación. Vosotros sabéis muy bien que no basta que un Gobierno diga «quiero tener Marina», que un Estado diga «voy a hacer unos cuadros de oficiales»; no. La guerra es hoy mucho más grande y tiene mucha más dimensión, por lo que es necesario poseer detrás de sí una economía, tener detrás de sí una industria, tener detrás un pueblo, para que no se repitan los desgraciados casos que hemos sufrido.»

(Del discurso pronunciado por el Caudillo ante los alumnos de la Escuela Naval Militar de Marín.)

Los soviets atacan inútilmente en todos los sectores

Los derroches de energías rojas se estrellan contra la infranqueable barrera alemana

El frente ofensivo ruso

La gran ofensiva soviética, a la que las tropas alemanas vienen oponiendo una formidable batalla defensiva, muestra unos contornos cada vez más definidos tanto por lo que respecta a la cohesión operativa de los distintos sectores de lucha como en sus principales direcciones de ataque. Partiendo del centro de gravedad Bielgorod-Alto Donetz y en el sector de Orel, la ofensiva soviética ha sido dirigida hacia el sur, en dirección a Jarkov. La posesión de este importante centro debía ser la premisa esencial y el punto de partida de intentos de penetración más amplios de los soviets.

En el norte de Orel, la ofensiva soviética tendía hacia Briansk, y otra dirección de ataque se desarrolló en su fase inicial en el sector de Viasma con dirección oeste. En este punto se han sostenido últimamente violentos ataques, apoyados por carros de asalto en grandes cantidades, ataques que han sido rechazados con graves pérdidas bolcheviques. Todo el territorio comprendido entre Viasma y el Alto Donetz puede considerarse como un frente ofensivo enemigo en gran parte coherente, donde los soviets atacan con gran ímpetu en las distintas direcciones.

Hoy se lucha con gran encarnizamiento en todos los sectores. Los soviets tratan de echar toda la carne en el asador, y realizan enormes esfuerzos a fin de conseguir alguna penetración en la dirección principal del ataque. Pero, por lo visto, el asador no tiene capacidad suficiente para lo que se quiere guisar y los esfuerzos son inhabilitados por la potencialidad germana.

No se puede negar que los soviets han obtenido algunos éxitos tácticos—los propios alemanes lo confiesan—, pero ha sido al precio de enormes pérdidas en hombres y material pesado y no han podido ser explotados estratégicamente en ningún punto, gracias a la enconada defensa alemana.

Y así se cuenta un día más de derro-

che de energías bolcheviques y de fuerzas y eficaces contraataques germanos que hacen infranqueable la barrera de acero que éstos han levantado frente al Kremlin.

Sorpresas

Entre las muchas sorpresas que ha producido la gigantesca guerra, desde el fulmineo avance en Polonia y el desplome vertical de Francia, hasta la sorajada ofensiva bolchevique, ninguna tan singular y significativa como la heroica resistencia que los angloamericanos han encontrado en Sicilia, precisamente cuando se creía agotada la capacidad defensiva italiana a causa de la transformación del régimen político fascista.

Una vez más se ha demostrado que la psicología de los diferentes pueblos presenta grandes diferencias: un cambio de régimen que por lo visto en otro lugar hubiera provocado el desmoronamiento de toda la estructura política, social y militar del país, en Italia ha podido realizarse en pocas horas, con un mínimo de trastornos y no solamente sin amenguar la capacidad bélica, sino reforzándola. Ello depende evidentemente del hecho que el pueblo italiano, a pesar de su reciente resurgimiento como potencia nacional autónoma como heredero de Roma, maestra de civilización, posee una experiencia y una madurez política superior.

La operación final en la Isla, con la evacuación total de las fuerzas del Eje, en forma metódica, asombrosa y hasta inconcebible, retirando máquinas pesadas, artillería, tanques y todos los pes-

«A ese resurgir de nuestra Marina sin barcos, venciendo en todos los mares, apresando centenares de barcos, ayudando de una manera eficaz a ganar la batalla final, contribuísteis eficazmente vosotros con vuestro espíritu de heroísmo callado, sin testigos, con vuestra abnegación en medio de los mares y, al fin, la satisfacción del deber cumplido.»

(Del discurso pronunciado por el Caudillo ante los alumnos de la Escuela Naval Militar de Marín.)

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13 779

PERIODICO DE LA TARDE

Viernes 20 de agosto de 1943



Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 26,8.

Mínima, 21.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

El ministro de Marina invoca a NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN en el templo votivo del mar

Ofrenda de la Marina Española a su Excelsa Patrona

MARIN.—El ministro de Marina, almirante Moreno, hizo la tradicional ofrenda de la Marina a la Virgen del Carmen en el templo votivo del mar, en Panjón, adonde llegó a las once de la mañana, acompañado de sus ayudantes. Para rendir honores al ministro salieron de Vigo a primera hora de la mañana los destructores «Ecaño» y «Gravina», así como un vapor bellamente exornado, que conducía a las autoridades e invitados.

El almirante Moreno pasó revista a las fuerzas que le rindieron honores frente al templo, en cuyo lugar fué recibido por todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, así como las jerarquías del Movimiento; el jefe de la Escuela, almirante Ozámitz; el jefe del Estado Mayor Central de la Armada, numerosos jefes y oficiales del Ejército y de la Marina y el director general de Pesca, señor marqués de Valtierra.

A la puerta del templo recibieron también al ministro el vicario general de la diócesis de Tuy, que ostentaba la representación del Prelado; una comisión del Cabildo y el párroco del Panjón. El almirante Mo-

reno, acompañado de las autoridades y comisiones, penetró en el templo y comenzó la misa. Durante el ofertorio, el ministro leyó la invocación siguiente a la Santísima Virgen del Carmen, Patrona de la Marina:

La invocación a la Virgen

«Santísima Reina del Carmelo: Hace tres años quisó el cielo dispensar a este vuestro humilde siervo el honor de asistir en representación de la Marina de guerra a la inauguración de este hermoso templo, refugio y faro de las gentes del mar que en Vos confían. Y la ofrenda que entonces os presenté es hoy renovada como confirmación de la misma fe, en acción de gracias por vuestra incesante protección, en súplica fervorosa para que sigáis protegiéndonos. Alá, tras esas montañas que ocultan a nuestra vista la ría pontevedresa, acaba de inaugurarse nuestro primer establecimiento dedicado a la formación de los futuros oficiales de la Armada, y nos apresuramos a ponerlo bajo vuestro amparo. Haced, Señora, que, al mismo tiempo que en sus aulas se inculcan las más sólidas virtudes militares y se forjan espíritus fuertes y decididos, capaces de abordar las mayores empresas, aprenda la juventud naval a humillarse en vuestra presencia y a proclamarnos Reina de los mares, Iris de eterna ventura, Madre del Divino Amor, escuchas sus invocaciones que con sus voces juveniles entonan a tu protección con el corazón henchido de entusiasmo y de fervor. No permitáis que ninguno de cuantos sean llamados a conducir nuestros buques o a nuestros hombres en la lucha se avergüence de vestir vuestro escapulario, prenda segura de valor en el peligro, de paciencia en la adversidad, de constancia en el cumplimiento del deber, de abnegación y de sacrificio. Deseo también consagrar a Vuestro Cora-

zón Imaculado, aquí, en este Carmelo de Occidente, a la institución que representa la vieja tradición marinera, que debe ser la primera en recoger la llamada que dirigisteis al mundo creyente. Recibe, Señora, con nuestra ofrenda el testimonio de fe de estos almirantes, jefes, oficiales, suboficiales y marineros que han venido para unirse a mis túplicas. Devuelve la paz al mundo y derrama sobre España y su Caudillo tus gracias y tus bendiciones para que con mano cristiana y pulso firme nos conduzca a la posesión de las promesas de Nuestro Señor Jesucristo. Así sea».

Contestación del vicario

Le contestó el vicario general de la diócesis, quien tuvo párrafos de agradecimiento por el nuevo acto de religiosidad y patriotismo de la Marina española y de exaltación para las gestas de la gloriosa Marina de guerra. Aludió a la Escuela Naval Militar que ha sido inaugurada recientemente por el Caudillo, y pidió a la Santísima Virgen del Carmen proteja a España, al Caudillo y a las fuerzas del mar, tierra y aire y contribuya al engrandecimiento de la Patria. Terminó reiterando su gratitud al ministro y a la Marina española por la ofrenda que acababa de hacer en el templo votivo del mar. Después se rezaron las preces al Santísimo y a la Virgen del Mar. A continuación fué sacado el Santísimo Sacramento, bajo palio, acompañado del ministro y de todas las autoridades y jerarquías hasta el atrio del templo, desde donde se hizo la bendición del mar. Al abandonar el templo el ministro de Marina, el público le tributó una gran ovación y prorrumpió en vitores a España, al Caudillo y a la Marina española. Las fuerzas de Marina rindieron nuevamente honores al ministro y desfilaron ante él.—(Cifra).

Agradecimiento de la Marina al obsequio de la Falange

MADRID.—Con motivo de la inauguración de la Escuela Naval de Marín el Ministro Secretario del Partido, en nombre de la Falange, obsequió a la Escuela con un busto de José Antonio que fué entregado el día 15 por el Vicesecretario General del Movimiento en representación del camarada Arrese.

El Ministro de Marina ha contestado con el siguiente telegrama: «Esta Escuela ha recibido de manos del Vicesecretario del Movimiento la escultura de José Antonio por V. E. regalada y me complace en darle las gracias más expresivas por ella, renovando con sincero afecto a los camaradas de nuestra Falange el cariño de la Marina. Saludale. E. Ministro de Marina: Almirante Moreno.—(Cifra).

Viajes de los ministros

Llegan a Oviedo los ministros de Aire y A. Exteriores. Este último sale hoy para el Pazo de Meirás

OVIEDO, 19.—Han llegado los ministros de Asuntos Exteriores y del Aire. Los señores conde de Jordana y Vigón fueron cumplimentados por el gobernador civil, comandante militar, alcalde, jefe provincial del Movimiento y otras autoridades y jerarquías. El ministro de Asuntos Exteriores saldrá mañana, por la mañana, para el Pazo de Meirás, y el del Aire marchará a Colunga, su pueblo natal, con el fin de pasar unos días con su familia.—(Cifra).

Visitas al señor Aunós

BARCELONA, 19.—El ministro de Justicia, don Eduardo Aunós, que en compañía de su familia se encuentra pasando una temporada de descanso en un pueblito de la costa brava, ha sido visitado por el inspector eclesiástico de Prisiones y vocal de la Junta de Redención de Penas de Nuestra Señora de la Merced, padre Martín Torrent.—(Cifra).

Roosevelt-Churchill EN QUEBEC

Se estima que los rusos, muy diezmados, no pueden sacar ventajas decisivas de sus sacrificios. Los Estados Mayores angloamericanos decidirán por sí solos la elección del nuevo escenario bélico

QUEBEC.—Después de una prolongada conferencia con Churchill y Roosevelt, celebrada anoche, Edén volvió a entrevistarse durante varias horas con ambos gobernantes esta mañana.

Corren rumores de que las deliberaciones políticas en curso originarán una nueva declaración de adhesión a la carta del Atlántico, especificando las relaciones de guerra y postguerra angloamericanosoviéticas, y la definición de la política aliada respecto a los países del Eje que desea un armisticio.

Los informadores se han esforzado en obtener una confirmación de tales rumores, pero tropiezan con la respuesta oficial: «No hay ningún comestario que hacer».

Sigue reinando la expectación en torno a la presencia del ministro británico de Información, Brendan

Bracken, y a la de los jefes norteamericanos de los servicios de información militar y naval.

Las minuciosas disposiciones adoptadas con respecto a los periodistas de distintos países que se encuentran en Quebec, hacen suponer que dentro de poco serán transmitidas noticias de la mayor importancia.—EFE.

Orden de ataque

QUEBEC.—Según todos los indicios, el Alto Mando aliado se ha pronunciado en forma definida contra el intento de ganar la guerra por el bombardeo aéreo estratégico, y ha dado la orden—dice la agencia Réuter—de marchar de frente para un ataque contra el flanco occidental de Alemania.—EFE.

¿Edén a Moscú?

QUEBEC.—Corren rumores de

que Edén, ministro británico de Negocios Extranjeros, hace preparativos para marchar en avión a Moscú, cuando hayan concluido las conferencias Churchill-Roosevelt. Según tales rumores, Edén llevaría la misión de informar a Stalin sobre las deliberaciones registradas y los acuerdos adoptados.

Esta información no ha podido ser confirmada autoritadamente, pero en los círculos competentes no consideran que dicho viaje sea improbable.—EFE.

El frente ruso, cuestión principal

NUEVA YORK.—Los observadores militares norteamericanos que siguen atentamente las conferencias de Quebec, estiman que la cuestión del frente ruso es una de las principales de cuantas han examinado es-

(Continúa en 4.ª página)

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial de Avila

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de Julio dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de nueve y media a una y media.

Días de pago

Días 23 y 24: A todos aquellos obreros y empleados comprendidos en el sistema normal.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 25: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

Aviso a las Empresas de pago autorizado o impuesto

Con fecha 27 de Julio del año en curso, se ha decretado por nuestro Ilustre Caudillo una elevación en las cantidades que por Subsidio Familiar se concedían a los trabajadores por cuenta ajena. La nueva escala es la siguiente:

Número de hijos	Mensual Pesetas	Diario Pesetas
2	40	1 60
3	65	2 60
4	90	3 60
5	120	4 80
6	160	6 40
7	280	11 20
8	400	16 00
9	540	21 60
10	700	28 00
11	880	35 20
12	1 080	43 20

Por cada hijo o asimilado que exceda de dicho número se aumentará el subsidio mensual en 200 pesetas y la escala diaria en ocho, o sea, que por 13 hijos se percibirá 1.280 pesetas mensuales o 51'20 diarias, y así sucesivamente, en la misma proporción.

En su virtud todas las empresas de pago autorizado o impuesto deberán aplicar esta escala a los subsidios a pagar a sus obreros a partir del primero de agosto del presente año, por los subsidios devengados durante el expresado mes y siguientes, cualquiera que sea la fecha en que realicen el pago, advirtiendo que la escala mensual solo podrá ser aplicada a los trabajadores subsidiados que figuren con el carácter de hijos o de plantilla en la respectiva empresa y perciban sus haberes por mensualidades completas; pagándose a tenor de la escala diaria a aquellos trabajadores que exclusivamente presten sus servicios con carácter eventual en la referida empresa aun cuando perciban sus jornales o salarios por meses, quincenas, decenas, semanas o días. Excepcionalmente se aplicará esta última escala (la diaria) a aquellos trabajadores que fuesen altas o bajas en el Régimen aunque figuren como hijos o de plantilla

Delegación provincial de Ex-cautivos

AVILA

Próximo el vencimiento del plazo señalado por la Delegación Nacional de Ex-cautivos, para el cambio del Carnet Provisional por el Nacional, se recuerda a todos los afiliados a la Hermandad de esta Provincia, la Circular siguiente:

«En Circular número 15 del 24 del mes anterior, por el Delegado Nacional de Ex-cautivos, se dispone lo que sigue:

1.º Queda anulado y sin valor alguno a partir de primero de Octubre próximo, el carnet provisional de Ex-cautivos expedido hasta la fecha por las Delegaciones Provinciales.

2.º En su sustitución registrará un solo modelo de Carnet Nacional infalsificable que se denominará «Documento de identidad del Ex-cautivo».

3.º Terminado el plazo dado por esta Circular para el canje de carnet, el que no posea el nuevo modelo, será suspendido en su condición de Ex-cautivo, no pudiendo recuperarlo sino después de haber satisfecho una multa como sanción, cuyo importe de 25 a 250 pesetas se dedicará a fines de beneficios dentro del servicio.

4.º Para poder obtener el carnet de Ex-cautivo deberá remitir el solicitante dos fotografías tamaño carnet y a ser posible en fondo blanco. Su importe será de seis pesetas.

La entrega del nuevo documento acreditativo de la condición de Ex-cautivo, implicará necesariamente la retirada del antiguo carnet o documento de identidad.

Se ruega muy encarecidamente a los Delegados Locales de la Hermandad, que reúnan a todos los afiliados de su localidad que hayan sido cautivos de los rojos o familiares de Caídos y les hagan presente para que no aleguen ignorancia de los derechos que les conceden las disposiciones vigentes, de lo que no podrán culparse al ignorante si no al Delegado moroso o poco interesado por la Hermandad y por sus camaradas de cautiverio».

El secretario provincial del Servicio, Florentino Chicote Chamón.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 19 de agosto de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 157

Premiados con 2'50 los números 057; 257; 357; 457; 557; 657; 757; 857; 957

en la referida empresa afiliada, salvo el caso de que por ésta se hubieren satisfecho íntegros los haberes del mes y reducidas las correspondientes cuotas del Régimen, caso en el cual correspondiera pagar el subsidio por la escala mensual.

igualmente se pone en conocimiento de las mismas Empresas que las variaciones que se produzcan en las familias de los subsidiados sólo computarán a efectos de modificación en la cuantía del subsidio a percibir a partir del mes siguiente a aquel en que se hubiera producido.

Las viudas, pensionistas del Régimen, que entrea en el servicio de Empresas afiliadas y adquieran la condición de subsidiadas, percibirán desde la primera mensualidad el subsidio que les corresponda según la nueva escala.

Lo que se pone en general conocimiento de las Empresas de pago impuesto o pago autorizado por la Caja Nacional de Subsidios Familiares a efectos de las liquidaciones de subsidios a presentar a éste Organismo.

El delegado provincial

Canción y gozo de Avila

El oído se aplaca, se hace blanco, nas arrula, cuando llegamos a vuestra villa... Porque Avila es el silencio, es el sopor; pero no un silencio fisiológico, latente entre tiempos y membranas, sino un silencio moral, hecho de bondades, de limpias esquizas místicas que nos dan el alborozo de su sorpresa; es un fresco recreo nervioso, en el que, nosotros los madrileños, deseáramos aplacarnos, suavizar la histeria civilizada y fría de aquella urbe demasiado social, demasiado indiferente. Como romanos huyendo por apeninos papejes a los castros bélicos y apretados, así parecemos huir por entre aridices carpetas hasta este campamento extenso, que se ha dormido luego de sus cien victorias... Y a las almenas rozadas del sol se nos van los ojos andariegos, buscando canción tras las prosas de quince puros, después de la burda herida celeste de chimeneas y motores exóticos.

Y en esta intensa greguería de siglos hechos piedras, de lucer, de verdes y de albas recién abiertas, nos estamos encontrando de nuevo... Bastan horas en el milagro castrense de su catedral para hacer acto de contrición arístico, para que la carne ardorosa se refresque, de gozo, entre claustros, trascoros y giroles, se escape mística por puertas y rose-tones, y se vaya a jugar, ingénuo, entre las cuatro espaldas espirituales de San Vicente, San Segundo, San Pedro y Santo Tomás, polos dobles de la pena abulense que, alta y erguida, como un nuevo Moate Santo, acoge a los peregrinos de ojos lejanos, que no durmieron ni sosegaron en su trayecto.

No hay temor que nos haga tímidos, no sabremos sabernos extraños en calles como la de la Muerte y la Vida, ni desplazados en estas últimas páginas medievales; Avila nos deja solos con nosotros mismos, sin frases hechas, sin tentaciones, sin citas, sin impaciencias... Es nuestro propio entierro carnal y egoísta; nos hace avergonzarnos de saber código pensil, de tener a esas buenas gentes insipidas asesorándonos, dándonos sus eternos e inevitables consejos... (La vida actual hace atroc mal a

riscoñas como éste, porque es una carrera, dura, nerviosa, hacia toda la muerte del arte.)

La aurora fría de luceros que todas las mañanas se nos viene de Sonsoles a darnos quedamente su canto y seña festiva nos había de suepiros y pasiones, pero aún de lórigas, guantelefer, yelmos, a más de rosorios, sayas y preces en viejo castellano.

Parece verse en las piedras obsoletas, darse vueltas caracoleantes por mercados, travesías y puertas, y ya segura de estar en su ciudad, deja la bendita presencia de un sol rubio y fanfarrón, movlo apuesto de la reina adormecida.

Y si ya se nos van ilusiones mafie-ras por veniros mayores al atardecer teñido de melancolli; si queremos beber, demasiado no lo lejos y demasiado nuestra, sin embargo emoción y luz de poem; si pretendemos ser novios de la más limitada canción, si deseamos reposar sin haber cesado en nuestro movimiento espiritual, nos vemos, al atardecer con la retina de par en par atenta absoritos, predispuetos, a poseer la verdad. No dejamos calle, plaza pueria ni paseo sin husmear, sin defluir, sin perfumar de ansiedad; y e la nos contará todo, quedamente, al oído, y nos dirá de ley en las ingénuas, de historias espiadidas, de amores caballerescos; nos cantará su limpia ilusión, corre que corre tras las murallas de plata; y por la puerta Norte catedralicia, entre un rosetón difícil, por los arbutantes equilibristas, a través de la inquietud pétreca de los apóstoles, bajo los carpanceles, escarzanos o canopiales, se nos irá el paso aligerado, para siempre ceñido a su secular espera, soberana altiva de un reino mineral e inderrocable.

...Ciudad intacta y noble, que desde la Cruz de los Cuatro Postes semeja la maqueta de un sueño infantil; Avila de los Caballeros, novia de la meseta, que Dios y Teresa te guarden, pura y argente, para estimulo y canción de España...

Juan José Leirado y Pajares

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Campaña de lucha contra la mortalidad infantil

En esta época estival nunca se insistirá bastante sobre los peligros del calor y su influencia en la salud del niño, gravemente amenazada en el curso de estos meses de venano; durante ellos aumenta extraordinariamente la mortalidad de los niños, sobre todo de aquellos niños que aún no han cumplido su primer año, llegando a observarse cifras estadísticas que no se ven en los restantes meses del año. Los meses de calor influyen decisivamente en la mortalidad infantil y en España fallece un considerable número de lactantes, víctima de esta circunstancia climática tan perjudicial para ellos y frente a la cual es preciso y necesario tomar medidas que contribuyan a defender el tesoro que para la familia y para la Patria representa el niño.

El calor da lugar a una enfermedad de la infancia sobradamente conocida y comunmente denominada diarrea. Estas diarreas de veranos son precisamente las responsables de las elevadas cifras de mortalidad infantil que se registran en los meses estivales.

Frente a este grave peligro representado por las diarreas de verano, que tantos estragos ocasionan en los niños, existen, afortunadamente, medidas que nos permiten disminuir los riesgos y proteger eficazmente estas uida infantiles.

SE VENDE

una batería de cobre de 12 piezas y una cama de hierro. Todo como nuevo. San Millán, 4, 3.

Gran Concurso Hípico en Burgos

Acompañado de atento saludo, que agradecemos, del señor presidente de la Real Sociedad Hípica Burgalesa del Cuartel de Caballería, hemos recibido un ejemplar lujosamente editado del programa y bases del Concurso Hípico que con motivo de las fiestas del «Milenario de Castilla» y organizado por la Real Sociedad Hípica Burgalesa y patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento de aquella ciudad, se celebrará del día 1 al 4 de septiembre próximo.

Componen el Comité de honor del Concurso, entre otras personalidades, autoridades y jerarquías, los excelentísimos señores capitán general de la Región, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, gobernador militar, generales de Artillería y de Ingenieros, alcalde del Ayuntamiento de Burgos, ilustrísimos señores presidentes de las Diputaciones de Burgos, Avila, Valladolid, Palencia, Santander, Logroño, Soria, Segovia, Alava y Vizcaya; ilustrísimos señores presidente de la Audiencia y delegado de Hacienda; señor presidente de la Sociedad Hípica Burgalesa y otros.

Los premios totales que se adjudicarán divididos por días son los siguientes:

Para el de la inauguración 3.000 Nacional 3 000; Copa Burgos 7.450 Copa Generalísimo 8 850; Copa Milenario 12.600; Copa presidente de la Sociedad 2.350; Copas, Objetos de Arte y Lazos 12.750.

Campesino español

Al reglamentar el nuevo Estado el Subsidio Familiar para la Agricultura, no quiere que se interrumpa la percepción normal del Subsidio que venias cobrando, para lo cual deberán presentar rápidamente las nuevas Declaraciones de Familia para la Agricultura, que te facilitarán en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social».

La ruta del Conde Fernán González

Coincidiendo con las fiestas principales del Milenario de Castilla, que se celebrarán del 5 al 12 de Septiembre, la Comisión Organizadora ha dispuesto señalar con hitos conmemorativos, los lugares más destacados de la ruta del Conde Fernán González en sus incasantes guerras y peregrinaciones.

La mayor parte radica en la provincia de Burgos, núcleo primitivo de la Castilla histórica y el resto se halla diseminado por las de Santander, Alava, Logroño, Soria, Palencia y Valladolid.

Los hitos, que tendrán forma de rollo medieval, rematado por una Cruz, ostentarán una cartela con la leyenda «A Fernán González en el Milenario de Castilla. 1943», y los que corresponden a pueblos mencionados a lo largo del poema del Conde, un fragmento del mismo.

LABRADORES:

Los que cobráis el Subsidio Familiar, apresurados a presentar las nuevas Declaraciones de Familia para que no se interrumpa la percepción del subsidio.

Solicitad los modelos en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social».

Madre: Recuerda que el verano es la época más peligrosa para tu hijo.

Sección religiosa

Día 21, Sábado.— Santos Juana Francisca, fda.; Privado, Euprepio, obr.; Cuadrato, Cirico, Anastasio, Luxo lo. Ciselo, Camerino, Bonoso, M. xlmiano, Bass, mártires; Bernardo Tolomeo, abad.

La misa y oficio divino son de Santa Juana Francisca, con rito doble y color blanco.

Transverberación de Santa Teresa de Jesús

Monasterio de la Encarnación.— Las RR. MM. Carmelitas Descalzas y la Cofradía de la Transverberación dedican solemne Decenario a Santa Teresa en la Capilla-Celda que la Santa habitó durante 27 años.

Por la mañana, a las nueve menos cuarto, misa rezada en la capilla. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del Decenario, bendición y solemne reserva.

Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Las Religiosas Adoratrices celebran solemne novena en honor de su Santa Madre Fundadora.

Por la mañana, a las nueve, misa rezada. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., Rosario, preces de la novena, sermón por el R. P. Bustamante, Superior de la Residencia de PP. Jesuitas de Huesca, bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Real Monasterio de Santa Ana. Exposición de S. D. M. a las siete y media de la mañana. Por la tarde, a las seis, preces, bendición y reserva.

Artesano: La Obra Sindical «Artesanía» te facilitará las materias primas necesarias para el cumplimiento de tus actividades.

Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal) Teléfono 26319. MADRID

Hijo de la Fuente-Piedrahíta

LIQUIDACION de escopetas finas de caza de «Victor Sarasqueta» y otras primeras marcas.

Compro

extraordinariamente toda clase de mobiliarios, pianos y pianolas cuadros, libros de todas clases, telas alfombras, porcelanas, condecoraciones, objetos de arte y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta.—Preguntar por

HIDALGO

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillie

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

Notas y aventadoras Tejedor

motores de gasolina, transformadores, grupos bomba de todas potencias. Entrega inmediata. Vean muestras y dirijan los pedidos al representante: Carrero. San Millán, 4, 2.º.

MOLINEROS

Para adquirir con garantía sus: Correas, piquetas, telas metálicas, sedas y accesorios en general.—Manufacturas

«E. R. I. C. A.» S. A. P. Cánovas, 12, (Sucursal). CACERES

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO-APARTADO 1043-MADRID

Frente del Este

En violentos combates son rechazadas las oleadas de asalto soviéticas

Las acometidas bolcheviques, en todos los sectores del frente, fracasan con graves pérdidas de hombres y máquinas

Parte alemán

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 19.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la quinta batalla defensiva de la cabeza de puente del Kuban, que comenzó el 16 de julio, las tropas alemanas y rumanas, bajo el mando del mariscal von Kleist y del general de zapadores Jaentzke, han rechazado, hasta el 12 de agosto, en violentos combates, las tentativas persistentes de penetración realizadas por 17 divisiones de tiradores, dos brigadas acorazadas y tres regimientos de carros blindados de los soviets. En todos estos combates el enemigo experimentó pérdidas sangrientas muy elevadas. En este éxito defensivo, las formaciones de la Luftwaffe, conducidas por el general de división Angerstein, y las fuerzas aéreas rumanas, mandadas por el general Ghergoghju, han tomado una parte muy destacada.

En el frente del Mius el enemigo después de un violento fuego de artillería, pasó de nuevo al asalto en el sector de Kubichevo.

Cerca de Isjum continuó sus tentativas de penetración, apoyado por fuerzas apreciables. En estos dos últimos sectores nuestras tropas, en cooperación con la aviación alemana y los aviadores de batalla rumanos, rechazaron las oleadas de asalto del adversario tras de violentos combates, con pérdidas sangrientas muy elevadas para los soviets.

En el sector de Bielgorod continúa el violento combate defensivo con pérdidas muy considerables para los soviets, los cuales han perdido más de cien tanques y piezas de asalto.

En el sector central del frente los bolcheviques continuaron sus ataques con el empleo de fuerzas más o menos notables. Fracasaron todos los esfuerzos del enemigo para abrir brecha en nuestras posiciones.

En la región de Starsja Russa y en el lago Ladoga, todos los ataques soviéticos resultaron igualmente vanos y costaron al enemigo pérdidas sensibles.

En el distrito de Luht, los cazadores de montaña alemanes rechazaron, ayer también, los asaltos soviéticos, con pérdidas elevadas para el adversario.

En combates aéreos fueron derribados 21 aviones enemigos, sin pérdidas por nuestra parte.

En el día 18 de agosto, los soviets han perdido 284 tanques. En los dos últimos días han sido destruidos 168 aviones soviéticos.

En la noche del 17 al 18 de agosto, barcos de protección a la Marina de guerra hundieron en el mar de Azov dos cañoneros movidos a motor de los soviets.

En los parajes de la península de Pescadores, los aviones de combate rápido alemanes destruyeron cuatro carros de los soviets que transportaban refuerzos.—EFE.

Se acentúa la intensidad del contraataque alemán

BERLIN, 19.—Los círculos políticos berlineses estiman que la séptima semana de ofensiva rusa en el este está caracterizada por los contraataques cada vez más intensos de las tropas alemanas. Esto se aplica muy especialmente al sector de Bielgorod donde las fuerzas de choque germanas han conseguido detener el avance enemigo.—EFE.

Los soviets intentan romper el frente

BERLIN, 19. (Del redactor militar de la agencia Transocéán, comandante Wilhelm Moline).—Además de sus ataques iniciales en otros puntos, los soviets continuaron sus asaltos en la región de Isjum, donde han puesto en acción grandes contingentes de tanques, sin lograr progreso alguno.

No puede determinarse todavía si el considerable esfuerzo de los bolcheviques en el Donetz central persigue objetivos muy amplios, como el de romper el frente alemán en dirección a Lwów o Dniepropetrovsk o si tiene la finalidad de separar de la región de Jarkof partes de las reservas operativas alemanas allí acumuladas.

Es seguro que la evolución en el anterior foco principal de la gran batalla de verano, o sea el sector Jarkof-Bielgorod, ha defraudado las esperanzas del enemigo y que la situación puede considerarse estabilizada. Parece haberse conjurado el peligro de un cerco de Jarkof desde el noroeste después que las divisiones escogidas alemanas rechazaron todos los ataques de las fuerzas bolcheviques.

Frente italiano

Barcos norteamericanos cañonean el continente italiano

Los aliados han sufrido sensibles pérdidas en la conquista de Sicilia

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE, 19.—La escuadra norteamericana ha iniciado el bombardeo del continente italiano, según se anuncia oficialmente. Buques de guerra de gran tonelaje han cañoneado intensamente los puertos, instalaciones eléctricas y otros objetivos de Gioia, Tauro y Palmi, así como los de la región del golfo de Gioia.

«Es esta la primera vez en la historia que barcos estadounidenses cañonean el continente italiano.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 19.—El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas comunica:

«En la batalla de Sicilia, dirigida con tanta tenacidad por las divisiones italogermanas, se han distinguido muy especialmente la marina y la aviación, que se prodigaron en todo momento, lo mismo durante la batalla propiamente dicha que durante la fase difícil de la evacuación.

El puerto de Bizerta ha sido nuevamente bombardeado por la aviación alemana. Un mercante de 3.000 toneladas ha sido hundido y averiados 25 buques, con un desplazamiento global de 100.000 toneladas.»

Nuestros aviones torpederos han atacado un convoy en aguas de Bizerta y han torpedeado un mercante enemigo frente al cabo Passero.

En el curso de varios combates aéreos nuestra caza ha derribado cinco Spitfire; otros dos fueron destruidos por la caza alemana. Tres aparatos italianos no han regresado a su base.

El enemigo ha efectuado varias incursiones contra localidades de las provincias de Reggio Calabria, Nápoles y Cagliari. Las baterías anti-aéreas derribaron un aparato, que

La presencia de potente artillería rusa a ambos lados de la autopista Moscú-Smolensko permite asegurar que el enemigo proyecta realizar una concentración de tropas para reanudar los ataques de su infantería que hasta ahora han resultado completamente estériles.

También ha intensificado el enemigo su actividad local en la región situada al sur del lago Ilimen, a ambos lados de Starsja-Rusa. Por tanto, debe contarse con la posibilidad de que el ejército rojo emprenda una acción de importancia con sus habituales ataques de cerco y congestión en este sector, hasta ahora tranquilo.—EFE.

cayó al mar cerca de San Antonio.—EFE.

Parte alemán

BERLIN, 19.—Comunicado oficial:

«En el espacio de tiempo comprendido entre el 10 de julio y el 17 de agosto, fecha que marca el fin de los combates en Sicilia, las formaciones de las diversas armas empleadas en los combates infligieron a las tropas angloamericanas pérdidas sensibles, aparte del número considerable de prisioneros. El enemigo ha perdido, en muertos y heridos, alrededor de la tercera parte de las tropas empleadas en estos combates. Trescientos ochenta y tres tanques y autometralladoras fueron capturados y destruidos, así como tres piezas de artillería, 652 aviones y 11 veleros de transporte. Sesenta y un barco de transporte, con un desplazamiento total de 290.000 toneladas, que transportaban en su mayor parte tropas o material de guerra, fueron hundidos, además de un crucero, siete contratorpederos, tres corbetas, numerosos cañones de motor y barcos de guerra de menor tonelaje. Otros 59 carros y barcos de transporte, que representan un total de 278.750 toneladas, han sido averiados en el mismo período tan gravemente que pueden ser considerados como destruidos.—EFE.

Duelos de artillería

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE, 19.—La actividad militar se ha reducido a duelos intermitentes de artillería a través del estrecho de Mesina, según se anuncia oficialmente.—EFE.

Las fuerzas evacuadas

BERLIN, 19.—La Oficina Internacional de Información comunica que las fuerzas del Eje evacuadas de Sicilia ascienden a unos 40.000 hombres. En esta cifra van incluidos 4.500 heridos. También se evacuaron 9.600 vehículos, 100 cañones, 47 tanques y gran cantidad de munición.—EFE.

Felicitaciones de Eisenhower

ARGEL, 19.—El general Dwight don Eisenhower ha enviado sendos mensajes de felicitación al general Alexander, simiente Cunningham y mariscal jefe del Aire, Tedder.—EFE.

Comparación con otras campañas

BUCAREST, 19.—El diario «Currentul», compara la duración de la campaña de Sicilia con las de Polonia y Francia, y escribe:

Un tema viejo que vuelve a tener actualidad

Por Carlos de CANTILLANA.

En la revista «The Nineteenth Century and After», y por el escritor Elmer Dangeffeld, se inserta un artículo refiriéndose a un tema tan viejo, pero que siempre es tan nuevo, como es el fin que les ha sido deparado a los miles y miles de deportados del Este europeo, principalmente de Polonia. El autor del mencionado artículo hace constar que un millón de polacos ha desaparecido en la Unión Soviética. Desde luego, trescientos mil de ellos deben ser considerados muertos. Los soviets deportaron además a 60.000 estones, desconociéndose el número de los que han sobrevivido. De Letonia han desaparecido 65.000 hombres, 20.000 mujeres y 7.300 niños. En Lituania han desaparecido 50.000 súbditos, calculándose que de ellos han muerto unos 20.000. Por ulteriores averiguaciones se ha puesto de manifiesto, según lo que dice el articulista en la mencionada revista, que los niños

polacos en la Unión Soviética han de asistir a las escuelas de «los sin Dios», en cuyos libros de tono didáctico, o que pretenden verlo, pueden leerse las siguientes frases: «Vuestra Polonia ha terminado. Nunca más volverá a resurgir. Nosotros os educaremos. Aquí moriréis. Aquí están vuestras tumbas. Aquí está vuestra Polonia. N años no hay Dios. Dios es una invención de vuestros terratenientes, para que los temáis».

Estas informaciones proceden de fuente auténtica, máxime si se tiene en cuenta que se insertan en una revista inglesa que pasa por la Censura de guerra y diplomática. En ella se repite lo que los periódicos de los emigrados polacos en la Gran Bretaña censuraron duramente hace algunos meses, aunque sin encontrar eco. Cuando una revista de tanta seriedad como «The Nineteenth Century and After», se expresa con tanta claridad sobre este espinoso tema no cabe duda de que estará autorizada para ello por los medios competentes de Londres. Pero a pesar de estos gritos aislados, el viejo tema, siempre de actualidad, no se afronta de manera clara y rotunda, ya que constituye una afronta para los soviets, que no pueden oponer razones que justifiquen su actitud.

CORREAS TRANSMISION

Con garantía. Pelo camello legítimas, cuero, goma y lona. Equipos para máquinas agrícolas con empalme sin-fin Manufacturas

«E. R. I. C. A.» S. A. P. de Cánovas, 12. Telef. 1645 CACERES

«Si establecemos una comparación entre las luchas de Sicilia y otras operaciones de esta guerra, vemos que la ocupación de la isla ha requerido treinta y siete días de lucha, mientras que las campañas alemanas de Polonia y Francia terminaron en dieciocho o diecisiete días, respectivamente. Los paracaidistas e infantería alemanas conquistaron Grecia en diez días; las fuerzas japonesas asaltaron Singapur —la fortaleza más potente del mundo— en veinte días y necesitaron solamente de treinta a cuarenta días para ocupar las posiciones holandesas del Pacífico occidental, a pesar de que su extensión es de dos millones de kilómetros cuadrados».—EFE.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

ELECTRO-MAQUINARIA

Transformadores, Bombas. Elu-Maquinaria Eléctrica S. L. Teléfono 23. Durango.

CALDAS DE OVIEDO

Reumas, Catarros, Post-gripe. GRAN HOTEL

Habitaciones con agua corriente caliente y fría. 1.º julio a 30 septiembre. (Cen. Sant. 3.804.)

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Concesión exclusiva en España, 1943

CAPITULO X

Organización de los medios didácticos

Art. 71. Todos los medios didácticos de las Universidades, como bibliotecas, archivos, museos, seminarios, laboratorios, clínicas y hospitales clínicos, jardines botánicos, talleres y otros análogos, y los elementos que los compongan, cualquiera que sea el órgano o servicio universitario a que principalmente sirvan y en cuyos locales propios esté sito, se considerarán concedidos a las Universidades para su uso cuando sean propiedad del Estado, encomendándoseles su mejor organización, incremento, perfecta instalación y custodia.

Art. 72. El rector, como jefe superior de todos los órganos, servicios y medios didácticos universitarios, establecerá las normas reglamentarias para la mejor utilización y régimen interno de los medios didácticos, siempre de acuerdo con las disposiciones que el Ministerio de Educación Nacional dicte con carácter general para todas las Universidades.

Art. 73. Para el ejercicio de las funciones rectorales a que se refiere el artículo anterior los rectores podrán delegar este servicio en los vicerrectores o en los decanos de las Facultades correspondientes.

Compete al rector, vicerrector o al decano, como delegado de este servicio:

a) La iniciativa para la adquisición de material o el estudio y en su caso, la aceptación de cuantas propuestas se le formulen en tal respecto por los directores y profesores de los diversos órganos y servicios.

(Continuará)

Ley de 29 de julio de 1943 sobre ordenación de la Universidad española

XV

Las obligaciones especiales que con independencia de las propias de catedráticos de Facultad se les determinen serán fijadas por el rector de la Universidad, y previo informe del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, será aprobadas por el Ministerio de Educación Nacional.

CAPITULO IX

Los escolares y sus obligaciones y derechos

Art. 67. La cualidad de estudiante universitario se adquiere por concesión del rector de la Universidad. Este sólo podrá otorgarla, previa solicitud, al candidato que reuna los siguientes requisitos:

- Posesión del título de bachiller.
- Aprobación del examen de ingreso en la Facultad universitaria, Instituto o Escuela en que desee comenzar sus estudios.
- Aportación de dictamen sanitario favorable previa formación de ficha médica del Servicio de Protección Escolar.
- Y de cuantos datos y elementos de juicio considere oportunos el candidato para que sirvan de base a

la decisión rectoral sobre fijación de las tasas académicas que deba abonar en el curso de su vida universitaria, o concesión de becas o auxilios, en su caso.

Art. 69. Concedido por el rector al candidato su derecho a iniciar los estudios universitarios, contra cuya negativa podrá recurrir ante el Ministerio de Educación Nacional, y fijada la tasa académica a queda sometido, habrá de obtener el «Libro Escolar» y la inscripción en el primer curso de Facultad, Instituto o Escuela y en un Colegio Mayor, en calidad de residente o adscrito, comunicando, en este último caso, con toda precisión, cuál ha de ser su alojamiento, que podrá rechazar como impropio el rector.

El estudiante, en el acto solemne de comienzo de curso, prestará juramento de cumplir fielmente sus obligaciones universitarias. Recibirá entonces la carta de identidad y el distintivo del Sindicato Español Universitario, que le acrediten y permitan ostentar su calidad y dignidad de escolar universitario, y quedará desde este momento sometido a la disciplina académica.

Art. 70. Las obligaciones y derechos del escolar universitario son las siguientes:

- Considerar la labor universitaria como servicio

obligatorio a la Patria, que deberá cumplir con exactitud y esfuerzo para conseguir la mejor formación académica y profesional.

b) Pertenecer al Sindicato Español Universitario y ostentar su uniforme o, en su caso, el de la Milicia Universitaria, en todos los actos solemnes académicos a que por orden rectoral deba asistir, salvo excepción expresamente concedida por el rector.

c) Usar el distintivo del Sindicato Español Universitario.

d) Asistir obligatoriamente a las lecciones, tanto de cursos facultativos como de enseñanza religiosa, o de los Institutos o Escuelas, a las de formación política y demás enseñanzas complementarias, y obtener, según las normas de esta ley, la dispensa de escolaridad establecida para los diversos estudios.

e) Recibir asistencia mediante el Servicio de Protección Escolar y trasladarse para continuar sus estudios a otra Universidad en casos justificados, a juicio del rector.

f) Prestar los servicios universitarios, atendidas cuando la naturaleza de los mismos lo exija, la diversidad de sexos.

g) Obtener, por medio del Servicio de Protección Escolar, para conocimiento de sus padres o tutores, noticias periódicas del proceso de su vida académica.

h) Ejercer individualmente, por escrito, ante el decano, el rector y el Ministerio el derecho de petición o queja en toda clase de asuntos académicos por los conductos reglamentarios y a través de los mandos del Sindicato Español Universitario.

Nota de la Alcaldía

Han llegado quejas a esta Alcaldía y a la Delegación del Tráfico de la misma de que algunos propietarios de coches del servicio público pretenden cobrar cantidad mayor de la autorizada por el Excmo. Ayuntamiento en servicios que se realizan en el casco de la población y dentro del término municipal.

En evitación de posibles abusos y sin perjuicio de las sanciones que en cada caso proceda aplicar, se hace público que todos los coches autorizados para ejercer esta industria llevan consignado en su licencia municipal el precio que debe cobrar por kilómetro, van provistos igualmente de una tarifa a disposición del público, y en la Inspección de Policía Urbana y los agentes municipales que prestan servicio en la plaza de Santa Teresa tienen relación de todos los señores propietarios de coches al servicio público con sus domicilios y teléfono, como igualmente las tarifas oficiales aprobadas; de modo que en todo momento informarán al público detalladamente, registrando a su vez cuantas quejas o denuncias se hagan en relación con irregularidades cometidas en este servicio.

LA EXPOSICION "Sansegundo Castañeda"

Anoche fué clausurada la exposición de pinturas de «Sansegundo Castañeda» en el salón del Casino Abulense, con asistencia de numeroso público que en visita final se deshacía en elogios para la obra del eximio paisano, promesa firme de los mayores esplendores pictóricos. No ha podido prolongar más su estancia entre nosotros por tener que mostrar sus cuadros a otros públicos entre los que deseamos la mejor acogida. Expresamos al Sr. Sansegundo Castañeda nuestra reafirmación cordial, ya que conforme al unánime juicio del público culto de Avila, por una vez ha venido a ser un pintor vidente en su tierra. De Avila lleva Sansegundo el aliento para las mejores empresas de su actividad y de ello nos congratulamos. Autoridades y público en general han prodigado calurosas alabanzas a la genial obra de nuestro querido paisano. Una vez más las expresamos nosotros con legítimo orgullo abulense.

DE SOCIEDAD

Natalicio

Felizmente ha dado a luz una hermosa niña, que se llamará María del Pilar, la distinguida esposa del culto letrado don José Macho (nacida Pilar García Villareal). Enhorabuena.

Viajeros

Han salido: Para Vigo, la señorita Josefita Martín. —Para Santander, la señorita Carmen Enriquez de Salamanca.

Aniversarios

Se cumplen aniversarios tercero y noveno, respectivamente, de los fallecimientos de doña Purificación León, esposa que fué del industrial de esta plaza, don Juan Jiménez Tercero; y del de don Bernardo García Muñoz.

Por el eterno descanso de sus almas respectivas se han celebrado esta mañana diversos sufragios en distintos templos de nuestra Ciudad. Reiteramos nuestro sentimiento a las familias de ambos finados (que en paz descansen).

Blegaron los melones de VILHECONEJOS JULIAN PEREZ

(Plaza de Abastos)
Pone en conocimiento de su clientela y público en general haber recibido los mejores melones que existen en el mundo

EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Teniente Arévalo número 7.
TELEFONO 24
APARTADO 8

Los japoneses efectúan una incursión aérea en Australia En Vella-Lavella las tropas aliadas desembarcadas son atacadas por la aviación de la marina japonesa

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL PACIFICO SUDOESTE, 19.—Parte oficial de guerra:

«Nueva Guinea, Wewok: Los últimos restos de las fuerzas aéreas niponas con base en Wewok han sido destruidos. De los doscientos veinticinco aviones que allí se encontraban cuando se produjo nuestro ataque sorpresa de ayer, ciento veinte quedaron destruidos en tierra, tres en combate aéreo y cincuenta fueron averiados, lo que dejaba cincuenta y dos aparatos ileso. Durante la jornada repetimos nuestros ataques continuamente. El enemigo hizo despegar treinta cazas, de los cuales fueron derribados veintiocho. Seguidamente bombardeamos los aeródromos hasta destruirlos por completo. Al final del día no le quedaban al enemigo más que diez aparatos de los doscientos veinticinco que había tenido en un principio; los demás estaban destruidos. A continuación atacamos la región de la ciudad y del puerto, donde incendiáramos tres mercaderes de tonelaje medio, hundimos cierto número de barcasas y provocamos veinte grandes incendios en la zona de los depósitos de viveres y aprovisionamientos. Nuestras pérdidas totales se elevan a seis aviones. Con esto dimos por terminada la batalla.

Sector noroeste. Borneo, Balikpapan: A pesar del mal tiempo, nuestros bombarderos pesados han efectuado un vuelo de más de cuatro mil kilómetros para volver a atacar este centro petrolero y la navegación suita en su puerto. Cuatro grandes barcos fueron hundidos, dos incendiados y dos más gravemente averiados. Las bombas arrojadas provocaron nuevos incendios en la región de los pozos petrolíferos, pero la mala visibilidad impidió comprobar con exactitud la extensión de los daños causados. Todos los bombarderos aliados regresaron a su base.

Archipiélago Salomón. Vella Lavella: Unidades de superficie aliadas han tendido una ceada en el golfo de Vella a una formación de cuatro destructores enemigos, de los cuales hundieron uno, averiaron gravemente un segundo y alcanzaron un tercero. La mayor parte del convoy de barcasas al que daban escolta los

La Obra Nacional del Cerro de los Angeles

EL MONUMENTO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Donativos entregados a: «EL DIARIO DE AVILA»
Doña Julia Colino, 5 pesetas.

SE NECESITA chico para botones. Razón, Piza de Santa Teresa, 8 segundo.

Registro Civil

Día 18 de agosto:
Nacimientos: Antonio Jiménez Arroyo (la dependencia, 5); Asunción Encinar Centeno (Empedrada, 4).
Nacimiento: María de los Angeles Muñoz Muñoz (San Esteban, 16).
Matrimonio: Ramón Hernández García con Felisa Gutiérrez del Pozo en San Vicente.

Día 19
Matrimonios: Elías Capapé Pascual con Delia Hernández Gómez, en San Vicente; Nicolás Simón Sánchez Hernández con María del Milagro Méndez Jiménez, en Santiago.
Día 20
Defunción: Petra Arribas Olarte (Tomás Luis de Victoria, 3).

destructores fué destruido. El resto de las barcasas consiguió desembarcar algunas fuerzas en la costa oeste de la isla.—EFE.

Incursión sobre Australia

TOKIO, 19.—La aviación nipona ha efectuado una incursión contra Port Hedland y Broome, en la región noroeste de Australia, según se anuncia oficialmente. Los daños causados son extensos.—EFE.

Bombardeo japonés en Vella Lavella

TOKIO, 19.—La aviación de la Marina japonesa martillea constantemente a las tropas enemigas desembarcadas en Vella-Lavella. Bombarderos japoneses atacaron a las lanchas de desembarco y posiciones enemigas cerca de Biola, hundiendo una balsa motorizada y siete lanchas de desembarco. Otras siete fueron averiadas.

En tierra se originaron extensos incendios en el material desembarcado. Un aparato japonés no regresó a su base. Durante la noche bombarderos nipones repitieron sus ataques con gran éxito.

TESTAMENTARIAS

Se venden casas San Roque, Toledana y San Andrés.
Agencia F. JIMENEZ

La Cooperativa Abulense de Ganaderos

Continúa pujante sus actividades de extensión en nuestra provincia la Cooperativa Abulense de Ganaderos, dependiente de la Delegación Provincial de Sindicatos. El éxito más rotundo acompaña a sus manifestaciones por doquier y los efectos de su constitución se dejan sentir en beneficio a que los ganaderos se acogen con verdadero espíritu de servicio a ellas.

Hemos dado cuenta no ha muchos días de la magna asamblea que celebraron los ganaderos en Barco de Avila. Ya han salido vagones de ganado con destino a varias capitales conforme a las normas que para esta clase de comercio interprovincial se ha dictado. Y a la vista de la importante efectuada de la asamblea celebrada en el Barco, los ganaderos de Piedrahíta se han reunido también en asamblea, bajo la presidencia del delegado provincial sindical, camarada Barrios Llamas, y con asistencia del presidente y secretario de la Junta rectora de la Cooperativa Abulense de ganaderos. La palabra convincente del delegado provincial de Sindicatos, que razonó la existencia y necesidad de la Cooperativa, precisando sus fines determinados y ventajas de la constitución dentro de la norma ordenadora del Régimen Nacional Sindicalista, entusiasmó a los reunidos que expusieron libérrimamente sus objeciones resueltas por el delegado provincial sindical para ponerles en camino de eficaz actuación.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo patriótico, con aclamaciones a España y al Caudillo.

ROMA, CIUDAD ABIERTA

Su Santidad el Papa realiza gestiones para librar el sacro suelo de la capital del catolicismo a los desastres de la guerra

Las negociaciones para la declaración de ciudad abierta se llevan a cabo por intermedio del Vaticano

(Crónica radiotelegráfica del corresponsal de la agencia Efe, JULIO MORIONES)

ROMA, 19.—Se sigue esperando con ansiedad el resultado de las negociaciones entabladas por el Gobierno italiano con las potencias aliadas para fijar las condiciones en que deberá considerarse a Roma como ciudad abierta. Este es aún el tema de las conversaciones de todos y su interés supera incluso a la conquista total de la isla de Sicilia por los norteamericanos, cosa ya prevista desde hace tiempo, cuando se vio claramente la desproporción de las fuerzas combatientes de uno y otro bando.

Por conducto de la Santa Sede sabrá el Gobierno del mariscal Badoglio las indicaciones que tanto Inglaterra como los Estados Unidos hagan a propósito de su decisión de desmantelar militarmente Roma. A juzgar por las afirmaciones que lanzan las radios de cada una de las potencias aliadas existe cierta disparidad en el criterio aplicado con respecto a la declaración unilateral italiana. Esta es la única formación que por ahora posee el corresponsal en la urbe. Puedo en cambio, afirmar que la nota oficial italiana fue transmitida inmediatamente por el Vaticano al ministro británico acreditado allí, Mr. Osborne, quien indudablemente se apresurará a comunicarla a su Gobierno.

En los medios vaticanos reina gran satisfacción por la actitud del Gobierno italiano, que ha dado realidad al deseo tantas veces manifestado, público y privadamente, por Pío XII. Según se nos asegura, Su Santidad el Papa sugirió en diez ocasiones la neutralización de la ciudad de Roma, ciudad santa del catolicismo, rica en maravillosos monumentos de la religión y del arte y custodia de preciosísimos documentos y reliquias, como decía el Santo Padre en su carta al cardenal Marchetti Selvaggiani, escrita al día siguiente del primer bombardeo aéreo, y en la que aludía, además, a la existencia en el casco urbano de Roma de secciones de la Curia romana, numerosos Institutos y Obras pontificias, organismos internacionales, Colegio de formación religiosa, santuarios, basílicas, bibliotecas y obras de los más famosos genios.

Además se halla allí la Ciudad del Vaticano, Estado independiente y neutral. Todo lo cual hace, como el mismo Pontífice decía, que a pesar de las preocupaciones que quisieran tomarse, es casi imposible evitar en el sacro suelo de Roma la ruina de edificios venerandos.

En la incansable actividad de Pío XII por la humanización de la guerra, por el alivio de las penalidades impuestas a los prisioneros, por evitación a las poblaciones civiles de los horrores de los bombardeos de aviación, no podía faltar su personal interés en librar a Roma, centro de la

crisandad, de la destrucción de sus milenarios monumentos, de sus venerables reliquias cristianas, de sus incomparables iglesias, que contienen tesoros de arte cuyo goce debe reservarse también a las generaciones futuras.

De ahí que quepa suponer que la mediación de la Santa Sede en las gestiones que han de conducir al reconocimiento de Roma como ciudad abierta sea muy solícita y en ella ponga Su Santidad toda su altísima influencia espiritual. Es posible, sin embargo, que pasen aún algunos días antes de que puedan conocerse detalles acerca de la forma en que los aliados están dispuestos a efectuar ese reconocimiento.

De todos modos es de esperar que muy pronto entre en vigor el nuevo régimen de respeto a esta ciudad, ya libre de todo cuanto pueda constituir objetivo militar evidente o indirecto, y que al fin Roma se convierta en la ciudad de la paz a la sombra de la grandiosa cúpula de San Pedro, faro del mundo en todas las épocas y, sobre todo, en la presente.

Roosevelt - Churchill en Quebec

(Viene de 1.ª página).

Los días los Estados Mayores aliados. Se estima que los soviets, ya muy desarrollados en el Este, no pueden, por sí solos, sacar ventajas decisivas de los enormes sacrificios que les ha costado sus ofensivas de verano este año. Los críticos de los periódicos ya quisieran asegurar que el compromiso aliado de abrir un nuevo frente en Europa será cumplido antes de un mes, pero que en lo que se refiere a elección de escenario de guerra, los Estados Mayores británico y norteamericano actuarán dentro de una libérrima independencia de criterio. «La invasión de Europa —añaden estos comentaristas— lo mismo puede producirse por la costa mediterránea de Francia que por la atlántica, por Escandinavia, por los Balcanes o por Italia». También declaran: «En 1942 no pudimos invadir Europa porque carecíamos de superioridad aérea y de medios marítimos de transporte, toda vez que entonces los submarinos hundían o averiaban más barcos de los que podíamos construir. En la actualidad la situación ha cambiado. Existe superioridad aérea aliada y abundancia de medios de transporte. Además, el bloqueo submarino sólo es hoy un recuerdo de lo que fué hace un año antes.—EFE.

Quebec dará la orden de asalto
WASHINGTON.— Los círculos

Campesino español

Al reglamento: el nuevo Estado el Subsidio Familiar para la Agricultura, no quiere que se interrumpa la percepción normal del Subsidio que venía cobrando, para lo cual deberá presentar rápidamente las nuevas Declaraciones de Familia para la Agricultura, que te facilitarán en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Social «Previsión Social».

El ministro secretario general del Partido a Galicia

MADRID, 20 (6 tard).—Ha salido para Galicia el ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese.—(Cifra).

SE VENDE casa núm. 3 de la calle de San Segundo de esta ciudad. Informará don Manuel Fernández, procurador.—Avila. En el anuncio publicado el día 12, se indicó el número, 5, siendo el número 3.

ULTIMA HORA

BERLIN, 20.—Continúan los combates encarnizados en Miur. Cerca de Isium, las tropas alemanas cercaron dos batallones soviéticos. Los combates encarnizados continúan en los demás sectores del Frente Oriental y las pérdidas enemigas son elevadas. Ayer fueron destruidos 486 tanques soviéticos. La caza alemana derribó 81 aviones de los rojos. Cerca de la Península de Pescadores fué hundido un barco de vigilancia enemigo.—EFE.

Pérdidas navales aliadas

—Del 18 al 19 de agosto fué bombardeado el puerto de Bizerta. Once grandes unidades navales fueron hundidas y ocho buques averiados gravemente con un desplazamiento total de 30.000 toneladas. Al sur de Italia veintiocho aviones fueron derribados, quince de los cuales eran cuatrimotores. El comunicado alemán registra otras pérdidas diversas aéreas aliadas.—EFE.

A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, sífilis y venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomé, número 4
Censura sanitaria número 337

autorizados estiman que la invasión de Italia únicamente depende de que sea dada la orden en Quebec. Creen también que este orden no se hará esperar. Otro de los extremos que se da como seguro es que en el oeste europeo se registrarán ataques importantes, incluso antes de que comiencen las operaciones contra la península italiana. Tal convicción se funda en el hecho de que son muy limitadas las posibilidades de asestar a Alemania golpes decisivos por el sur.—EFE.

«Decisiones vitales»

LONDRES.—«Decisiones vitales que afectarán al curso total de la guerra—escribe el redactor militar de la agencia Réuter—están en discusión en Quebec y serán puestas en ejecución posiblemente a fines de la semana actual».

Los Estados Mayores aliados han tenido tiempo de acabar sus planes estratégicos de gran envergadura, hasta su último detalle, y no esperan más que la aprobación final de Roosevelt y Churchill. Después de esto pueden esperarse acontecimientos dramáticos. Los aliados están dispuestos a atacar dónde y cuándo les convenga, pues tienen libertad completa de iniciativa. Con el dominio del mar y la supremacía en los aires, el campo de acción de la invasión aliada es casi ilimitado. El ataque puede ser efectuado con la misma facilidad al norte y al sur de Nápoles. Además, el desarrollo de operaciones más al norte de Italia daría a los aliados más espacio para maniobrar y la oportunidad de emplear con pleno efecto su superioridad en elementos acorazados, que no pudo realizarse en Sicilia.—EFE.

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio)
Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Comprar CIMA, Máquinas de coser y bordar
PASEO DE SAN ROQUE, 18. -- AVILA
(NECESITO AGENTES)